



Chivite toma la palabra tras conocer el resultado de las votaciones de la secretaria general y la Ejecutiva del partido, ya sentada en el escenario de Baluarte.

# CHIVITE AFRONTA SU CUARTO MANDATO EN EL PSN CON UN APOYO UNÁNIME Y EL RESPALDO DEL APARATO DEL PARTIDO

- La única candidata repite como líder del partido con el 99,44% del apoyo
- Alzóriz, 'ascendido' a vicesecretario general
- La concejala tafallesa Esther Iso, nueva secretaria de Organización

✎ A. Irisarri  
 Javier Bergasa

**PAMPLONA** – Todo fue rápido y plácido, casi de trámite. En el fondo y en la forma. El XIII Congreso del PSN terminó ayer con la reelección de María Chivite al frente de la secretaria general de los socialistas navarros. Sin sorpresas. La actual líder, en el cargo desde 2014, obtuvo el 99,44% de los votos en un congreso cuyo resultado refleja el momento dulce que vive el PSN: al frente del Gobierno de Navarra desde 2019, con una buena cuota de poder municipal, unos resultados buenísimos en

las últimas generales, una ministra –Elma Saiz– y una sintonía total con el Gobierno de Pedro Sánchez, que ayer cerró el acto en Pamplona tras un tour que por la mañana lo llevó por Baleares. Por si fuera poco, el jefe de Ferraz e ingeniero de los grandes acuerdos del PSOE es Santos Cerdán, sin cuyo visto bueno el partido no da un paso ni en Madrid ni en Navarra. Una ola a favor que ha propulsado a Chivite hacia su cuarto mandato, en un congreso más parecido a una fiesta de familia –con música en directo, barra, comida...– que a otra cosa. El PSN fue ayer, otra vez, *La Hermandad*, como el

título de la canción de Love of Lesbian –dicen que es uno de los grupos favoritos de la presidenta– que sonó para cerrar el congreso. Y la vista ya está puesta en las forales de 2027 con un lema con mensaje directo a UPN: “Liderando”. Por cierto: una sola mención hubo en el discurso de la presidenta hacia el todavía primer partido de Navarra, y fue para dudar del carácter regionalista de la marca de Cristina Ibarrola, que siempre que puede, dijo Chivite, va a Madrid para hablar mal de esta tierra y vender una imagen de Navarra del caos.

**LAS DOS OPCIONES** Un hilo atravesó todas las intervenciones: plantear la situación política como una realidad con dos caminos posibles. Una ruta es la de la internacional ultraderechista, liderada por Trump, y que conduce a Europa a un repliegue de derechos y calidad de vida. La otra es la de gobiernos progresistas que velan por quienes son más débiles. Este panorama binario manejó el PSOE en sus discursos, que tuvieron

un tono político duro contra las derechas de PP y Vox –y también UPN, aunque en menor medida– y estuvieron plagados de un lenguaje casi a la defensiva. Recordó al de la campaña electoral de 2023.

La prueba fue el discurso de Chivite. De habitual templada, recurrió a las ideas que escenifican de una manera más gráfica qué sucedería si la internacional ultraderechista se sale con la suya. “Quieren que las mujeres volvamos a casa y que los gays vuelvan al armario”, dijo, más o menos a la mitad de su discurso, plagado de referencias a los “pseudomedios”, “los bulos” de la derecha o el negacionismo climático. El mun-

do viviría unos *tiempos de mierda*, como se dice en la canción de La Hermandad.

**OLA REACCIONARIA** Por eso abogó por responder con un partido “lo más fuerte posible” a la ola “reaccionaria” que cruza el mundo y que, frente al proyecto “sólido” de los socialistas, se conforma con ofrecer “respuestas simples a problemas complejos”.

Y, ante esto, su “responsabilidad” es “ofrecer un proyecto sólido, que responda a las necesidades de la gente y que sea ilusionante, que conecte con la realidad, como el que hemos aprobado en este congreso”, y porque “no hay mejor manera de hacer frente a esta ola conservadora que aportando certidumbre”.

Los pilares deben ser, dijo, la “valentía, la audacia, el liderazgo, la honestidad, el realismo y la proximidad a la ciudadanía”, como son las infraestructuras, la vivienda, o la industria, y en todos estos ámbitos defendió su acción conjunta con la de Sánchez, a quien agradeció has-

**“Nuestra responsabilidad es ofrecer un proyecto sólido ante la ola conservadora”**

**MARÍA CHIVITE**  
 Presidenta del Gobierno de Navarra



### EN CORTO

## 171

**DELEGADOS CON VOTO.** En un comunicado, el PSN informó que fueron un total de 171 los delegados que ejercieron su derecho al voto en el congreso socialista.

## 51

**AGRUPACIONES LOCALES.** La representación de los socialistas navarros fue enviar delegaciones de 51 agrupaciones locales.

## 1.200

**MILITANTES EN EL CONGRESO.** El partido estima que han sido alrededor de 1.200 militantes los que han pasado por el congreso tanto durante el viernes por la tarde como el sábado a lo largo de todo el día.

● **Invitados.** En la primera fila de autoridades estuvieron el presidente del Principado de Asturias, Adrián Barbón, los ministros Óscar López –ahora líder de los socialistas en Madrid– y la navarra Elma Saiz, además de otros líderes regionales de Cantabria, Castilla y León, Canarias, La Rioja y la CAV.

ta en dos ocasiones su contribución. La primera, por dar impulso a las obras del TAV y el Canal, “paralizadas con los gobiernos de derecha”.

Chivite recordó que “lo público no es gratis”, y que hay que hablar “con valentía” de impuestos y defender lo que hace que en Navarra los servicios públicos “sean de los mejores de todo el Estado”.

Quizá el bloque en el que más se ha detenido es el relativo a la inmigración, tema con el que hay que “actuar con visión y responsabilidad, pero también con humanidad”. Por un lado, dijo que “integrarse es ser parte, no vivir al lado, hay que promover espacios donde migrantes y locales nos conozcamos”. Y, al mismo tiempo, propuso plantar cara a la ola reaccionaria con “políticas que combaten el racismo y la xenofobia”. De ahí que celebrar y dijera estar “muy contenta” por la reciente “desintegración del grupo parlamentario de Vox”, “una buena noticia para Navarra” y que demuestra que el “proyecto trumpista va perdiendo adeptos”.

**SIN PERDER DE VISTA ESPAÑA** Con respecto al autogobierno, consideró que “defender España es defender el autogobierno de Navarra. Creemos en que debemos construir en común, cada cual desde el marco de sus competencias, desde la lealtad institucional pero siempre en una posición de colaborar”. “Somos un partido foralista, defendemos la identidad de Navarra pero no perdamos de vista que pertenecemos a España y a Europa”. ●

